
公民黨「協助」66歲東涌居民
朱綺華透過司法覆核，迫使港珠

澳大橋環評報告因缺乏所謂「基線評估」而被撤
回，引發連鎖影響，公民黨近日卻試圖推卸責任
「發功」，聲言他們早已要求在環評報告內納入所謂
的「基線評估」，故是次高等法院的裁決令各基建
受阻，「完全是特區政府咎由自取」。據引述，行
政長官曾蔭權強調，特區政府在翻查過去接獲有
關大橋工程的意見，其中從沒有人提出過要進行

所謂的「基線評估」。

邀民建聯領導別墅BBQ
民建聯最近舉行換屆選舉，新增了不少年輕有

活力的新面孔，曾蔭權伉儷遂於昨日邀請民建聯
主席譚耀宗、副主席劉江華、張國鈞和李慧
等，率領一眾新領導成員，到粉嶺別墅參加燒烤
午宴，一邊品嚐馳名的山水豆腐花，一邊分享個
人的工作及生活點滴，並就近期的熱門話題踴躍

討論一番。
據與會者引述，曾蔭權在閒談間提及是次港珠

澳大橋事件，並質疑了公民黨聲稱「早已提醒」
的說法。
曾蔭權又表示，希望加強與民建聯中人的溝

通，並與民記中人「只談風月」，而在這個難得零
距離接觸當勞的機會當前，不少民記中人都與當
勞無所不談︰有民記中人知道曾蔭權份屬攝影
「發燒友」，就與曾蔭權在攝影範疇即時切磋一番，
曾蔭權其後亦大方拿出私伙相機與大家盡情拍照
一番。

談iPad講apps   齊賞靚相
手持一部iPad幾乎已成為政界中人的「指定動

作」，民記中人眼見當勞手持iPad時，即時趨前詢
問對方擁有的是iPad或iPad2，當得知是iPad2後即
時「既羨且慕」，隨後大家又大談使用iPad之道，
而當勞亦「禮尚往來」向他們分享自己使用那些
apps，並與大家共同欣賞早前拍攝的珍藏觀島照
片。
有首次出席燒烤午宴的民記中人，對當勞表示

希望加強與民記中人的溝通表示高興，希望民記
可以繼續「是其是，非其非」解構公共政策，向
當局提出建設性建議。
特首辦主任譚志源、多位特首辦同事也有出

席。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

周俊明林瑞麟劉皇發等主禮
繼月中進駐大埔後，自由黨新界東支

部(北區)辦事處亦於昨日開幕。由中聯辦
副主任周俊明，特區政制及內地事務局
局長林瑞麟，鄉議局主席劉皇發及上水
鄉委會主席侯志強等主禮。自由黨主席
劉健儀在會上表示，該黨的新界東支部
北區辦事處的開幕具有重要意義，因是
次為他們首次落腳北區，亦標誌 他們
逐步重返「老家」，「新東是自由黨的
『老家』，我們創黨主席李鵬飛、榮譽主
席田北俊，過去致力服務新界東，故擴
展新界東服務是順理成章的」。
據悉，自由黨以「自由之友」名義設

立的將軍澳辦事處將於月底開幕，並計
劃稍後在沙田再增設多個辦事處。
自由黨近期積極開拓地區事務，令人相

信該黨有意擴展「地區勢力」，試圖派員
參選明年的「超級區議員」選舉，其中尤
以田北俊，周梁淑怡及劉健儀的機會最

大。不過，田北俊昨日明確表示，他們並
無打算派員角逐「超級區議員」選舉：
「區議會好難選，我們的區議員過去在地
區上下過不少工夫，無理由叫人讓位畀個
主席(選區議員)，自由黨亦無位。」

區選名單 田少：少於50人
被問及今年區議會換屆選舉的部署，

田北俊表示，該黨的地區工作僅屬起步
階段，不及民建聯及民主黨穩 ，故近
大半年陸續在新東及九西「做工夫」，提
早落區收集街坊「感覺」，並會於今年8
至9月「拍板」，落實參選區議會的名
單。
他強調，在汲取07年經驗後，加上該黨

資源不足，故他們決定不會「漁翁撒
網」，在今年區選會派少於50人參選，
「現在我們選定了於『心水選區』 根，
區議會選舉算是有眉目了，但好多市民會
覺得我們地區工作不足，避免有反效果，
所以今次不會再派出50至60人參選」。
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紀錄為證

在新界，鄉議局代表在每
年選舉中都扮演了重要角

色。鄉議局主席、立法會議員劉皇發自退出
自由黨後，不免令人懷疑有意於明年立法會
選舉中再戰新界的田北俊及周梁淑怡的勝
算。田北俊指，他和劉皇發的關係一直良
好，並指鄉議局是自由黨其中一個合作夥
伴，但又指該黨最近在「最低工資」問題的
取態，獲得很多中小企的支持，增加了他們
在立會選舉中的勝算。
已「過檔」經濟動力的發叔，昨日為自由

黨新界東支部(北區)辦事處主持了開幕禮，而
被譽為當區「票倉」的侯志強，昨日則似足
「主人家」，落手落腳全程參與典禮。被問及
與田北俊的合作大計時，侯志強笑說，雙方
仍處於「私人了解」的階段，而田北俊則
說，是次該黨的北區辦事處順利開幕，已足
證兩人關係矣。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

田少談再戰新界：
鄉局是合作夥伴

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新界原居
民的村屋僭建風波越演越烈，鄉議局更
計劃成立「保鄉衛族行動小組」，在重要
關頭採取激烈行動捍衛新界居民的權
益。「理順小組」成員、上水鄉委會主
席侯志強表示，原居民並非「大晒」的
惡霸，期望最終可以「坐低」理順問
題，並羅列「3大豁免準則」：要求當局
考慮寬限「既有」而無結構性危險的僭
建物，並將美觀及不對他人構成影響納

入豁免考慮，而有關準則亦應考慮可適
用於全港。

籲政府用「倒後鏡」了解丁屋史
侯志強昨日在回應村屋僭建問題時稱，

目前約70%的新界丁屋，居住者均非原居
民，又指政府倘立法規管新界丁屋，是針
對性及不公平的做法，並呼籲政府及社會
用「倒後鏡」了解丁屋歷史。
他解釋，新界丁屋是由鄉村小型屋宇演

變而來的，多年來一直「無例可依，無法
可執」，並舉天台僭建玻璃屋為例，指興
建的確有減溫的生存需要，「10幾年前根
本無人會安裝冷氣機，何解搭篷為狗遮蔭
是偉大，否則就虐畜；但搭篷為人遮蔭卻
是霸地」。
侯志強坦言，「『大人物』都違規，何

況是我們升斗小市民。我同意大家毋須激
動，不過，大聲並非無理，始終要令政府
聽到新界人的聲音」，並呼籲「政府不要
草率、原居民不要衝動、市民不要喧嘩」
去看待問題，並不要再迫使政府「即刻」
解決問題。

■ 侯 志 強 列
「 3 大 豁 免 準
則」解決村屋
僭建風波。

香港文匯報
記者

莫雪芝 攝

新東支辦開幕講大計 田北俊：專注立會選舉

自由黨3龍頭棄選超級議席

■曾蔭權伉
儷邀請民建
聯主席和一
眾副主席、
立 法 會 議
員、常委和
中委等近30
名 領 導 成
員，到其粉
嶺別墅參加
燒烤午宴。

■曾蔭權與葛佩帆、葉傲冬及陳百里仔細研究iPad2。

■在燒烤午宴上，曾蔭權與各民建聯成員談笑甚歡。

確保基建符環評
邱騰華強調「向前走」
香港文匯報訊 (記者 羅敬文) 港珠澳大橋環評

報告被高等法院推翻後，特區政府正提出上訴。
環境局局長邱騰華表示，在訴訟有結果前，當局
會將是次裁決對香港各項基建工程造成的延誤減
至最低，並會確保工程符合環評程序及裁決要
求。　邱騰華昨日在接受電視節目訪問時說，特
區政府所有工程都會進行公眾諮詢，並須通過嚴
謹的環評審核，而指定工程更必須先經環境諮詢
委員會討論、並由環境保護署把關，再審視應有
的緩解措施，確保工程對環境的影響減至最低，
故項目即使是由特區政府提出，審批過程亦一視
同仁，使環境質素受到保障。
就公民黨被指借司法覆核為手段，阻撓大橋工

程進行，邱騰華未有正面評論，只解釋社會經濟
發展，少不免會對環境有影響，有人訴諸法院也
無可避免，並強調香港是法治社會，任何人不滿
政府施政都可訴諸法律；同樣地，港府亦可提出
上訴，相信法院會一視同仁。
不過他強調，香港不應因環境問題引起爭議，

就「一刀切」對所有發展卻步，而當局倘只顧要
避免爭議，政策就無法出台，對社會的損害更
大，故即使因社會爭拗有所讓步，但也要向前
走：「行三步，退半步，總算是向前走！」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會明年的「超級區議員」議席選

舉一直備受各界矚目，各政壇重量級人物，包括各黨派的立法會議員

等均躍躍欲試並積極部署，自由黨榮譽主席田北俊及副主席周梁淑

怡，在「重返幕前」後即頻頻積極開展地區工作。不過，田北俊首次

透露，自己與該黨正副主席劉健儀及周梁淑怡，均不打算循區議會途

徑，角逐「超級區議員」，只會積極考慮明年的立法會選

舉。

香港文匯報

訊 (記者 鄭治

祖) 特區行政長
官曾蔭權在立
法會答問大會
上，引述社會
意見，批評有
政黨、政客以

環保為名，濫用司法程序，阻撓基
建工程，被反對派指稱為「向司法
機構施壓」。律政司司長、資深大律
師黃仁龍(見圖)表示，在答問大會
上，曾蔭權引述的是社會就港珠澳
大橋司法覆核案提出的意見，但同
時也強調了特區政府完全尊重市民
大眾透過司法覆核模式挑戰政府決
定的權利，故特首完全沒有任何對
法庭批評或對法庭施壓的意思。
黃仁龍昨日在出席資深大律師委

任典禮後，回應傳媒就特首在答問
大會中就大橋案的相關發言時表
示，由於特區政府已就港珠澳大橋
的司法覆核啟動了上訴程序，故他
不會進一步評論案件。

司法獨立決不動搖
不過，就有關反對派將特首在答問

大會的發言，演繹為「向法院施
壓」，黃仁龍強調，司法獨立是香港
法治社會的一個非常重要的元素，也
是香港繁榮穩定和賴以成功的重要因
素，決不能動搖，而當局亦有信心原
訟法庭及上訴法庭能夠不偏不倚、專
業、持平公正地作出判斷。
他又說：「政府很多時候都會打

官司，包括司法覆核，就算我們輸
了官司，即使情況嚴重，我們都必
須尊重法院的判決，如果我們一日
未上訴(成功)，我們都會根據法院的
判決做事，這是非常重要的。雖然
很多時候我們可能會不同意法院的
判決，我們會循法律程序上訴，但
一切都會基於尊重法庭的司法獨立
的情況下而行事。」
黃仁龍強調，曾蔭權在答問大會

上提到有個別人士濫用司法程序一
事時，只是指出社會上有這樣的意

見，但並沒有說過贊同這些意見，亦已在會上再
三重申，他完全尊重市民大眾有透過司法覆核模
式挑戰政府決定的權利。
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「理順」僭建風波 侯志強列3豁免準則

可借臂力

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 國家「十二五」規劃是香港
未來進一步發展的關鍵，其中重點在粵港如何進一步加強合
作。政制及內地事務局局長林瑞麟強調，新界北區未來會有
多項重要發展項目，包括香園圍與堔圳關口的落成、河套發
展等，希望香港各大政黨及政團繼續關心社區發展，支持香
港與內地合作，全面配合「十二五」規劃發展。
林瑞麟昨日在自由黨新界東支部(北區)辦事處開幕禮上

致辭時表示，特區政府與立法會「互相配合、互相制
衡」，特區政府需要政黨的支持，否則各項重大政策均難
以推行，如去年6月立法會歷史性通過的2012政制發展

「一人兩票」方案等，故政府希望繼續與各大政黨在議會
內外努力合作。
他形容，新界東北區是香港「要塞之地」，指中央政府

在全國「兩會」期間正式通過「十二五」規劃，提升及加
強內地與香港融合，其中「粵港合作」更是重要部分，
「北區範圍礙於東部通道及香園圍的需要，未來幾年會與
堔圳興建新關口，關口落成後，24小時的通關會促進人
流、車流、貨流、物流」，並鼓勵各政黨，如政府多年來
的合作「好夥伴」自由黨，在新界東或其他地區拓展社區
服務，認為此舉長遠有利香港發展。

林瑞麟談粵港合作：新界東北是「要塞」

最近才完成「通波仔」手術的政制及
內地事務局局長林瑞麟(林D9)，昨晨特

地「遠赴」上水，出席自由黨新界東支部(北區)辦事處開
幕典禮。甫到步，在場者均熱情招呼，大家不時「攬攬
抱抱」打招呼。期間，林D9逐一向各方好友交代自己的
健康近況，坦言自己現時「身體佳，血氣好」，希望大家
放心。

在典禮圓滿結束後，林D9亦「反傳統」未有即時離
開，反而走到人群大打「親民牌」，邊吃燒豬邊與劉健
儀、周梁淑怡、方剛和張宇仁等寒暄問候，「細聲講，大
聲笑」。
最後，他風趣地笑說，昨晨因下雨令土地降溫，蒸氣上

升而令溫度有點悶熱，這正標誌 自由黨黨務將會「蒸蒸
日上」，盡得人心。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

術後自評健康 林D9稱「血氣好」
派定心丸
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■周俊明、林瑞麟及劉皇發等為自由黨地區辦事處開幕主禮。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■田北俊首度明確表態無意出
選「超級區議會」議席。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■術後的林瑞麟精神奕奕出席自由黨新界
東支部辦事處開幕。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

斥公民黨謊言 特首：無人提「基線評估」


